

**ROBERTO AGUILAR**

-  [@robertoah](#)

ANÁLISIS / VIERNES 22 DE SEPTIEMBRE DE 2023

Momento Corporativo | UBS, costo político del presupuesto 2024

La correduría internacional UBS desmenuzó el presupuesto federal para el siguiente año que propuso la Secretaría de Hacienda. Entre sus principales conclusiones destaca que el presupuesto refleja la realidad política de un año electoral, ya que el gasto público aumentaría del 25% del PIB en 2023 al 26,2% en 2024, y la mayor parte se deberá al aumento de programas sociales, esto se traducirá en un mayor déficit fiscal en más de dos décadas. “Estos cambios no deben pasarse por alto, ya que involucran categorías de gasto difíciles. Hay altos costos políticos asociados con el retroceso de los programas sociales”, advirtió UBS. Y explicó que dicha previsión significa que la administración entrante probablemente se enfrentará a retos fiscales, incluida la necesidad de una reforma tributaria y una solución a largo plazo para el lastre fiscal que supone Pemex. Agregó que desde su punto de vista es poco probable una rebaja de la calificación soberana en un futuro inmediato, la relajación de la política fiscal podría provocar un cambio en las perspectivas de la deuda. Y agregó que ante la mayoría legislativa de Morena y sus aliados el presupuesto se aprobaría sin cambios significativos. El Congreso de la Unión tiene hasta finales de octubre para aprobar la parte de ingresos, mientras que la Cámara Baja hasta el 15 de noviembre para aprobar la propuesta de gastos.

Resultados positivos

Luego de actualizar su modelo de valuación, Citi mantuvo su recomendación de compra y precio objetivo 6 pesos de las acciones de Nemark antes de los resultados del tercer trimestre del año. Citi espera un EBITDA de 156 millones de dólares, sin variación anual, pero un avance de 2% contra el trimestre previo, que podría explicarse por avances relevantes en la negociación de los costos laborales que parcialmente podrían compensarse con la fortaleza del tipo de cambio.



Compromiso deportivo

El compromiso con el deporte nacional no es ajeno a la comunidad empresarial, y en este panorama, emerge Jorge Magno Lecona, líder de Hutchison Ports México, quien desde su terminal ICAVE en Veracruz, no ha dudado en fortalecer el talento local. Su más reciente gesto es el respaldo a Paola Zárate León, una prometidora triatleta veracruzana que enfrentará la siguiente semana un nuevo reto en la categoría Junior del Campeonato Panamericano de Triatlón en Montevideo, Uruguay.

Candidato de altura

Raúl Contreras, director de la Facultad de Derecho, es una figura destacada entre los 17 aspirantes en el proceso de selección del nuevo rector de la UNAM. La auscultación, que ha sido seguida de cerca por profesores, estudiantes y personal administrativo, se ha caracterizado por la diversidad de candidatos con trayectorias académicas y visiones para la universidad. Sin embargo, Contreras Bustamante destaca por el reconocimiento a su liderazgo sólido y visión progresista.

@robertoah